

Sección de salud infantil y medio ambiente

Amalia Laborde, Fernando Díaz Barriga, Luis Francisco Sánchez, Susana García, José M^a Ordóñez Iriarte

Los niños son especialmente vulnerables a la contaminación, proceda esta directamente del medio ambiente, o sea fruto de la exposición laboral infantil de forma ocupacional y paraocupacional, situación que, en algunos casos, puede ser mayor que en los adultos dada la ausencia de precaución en la manipulación o la cercanía a sitios de uso o disposición de sustancias químicas.

Esta vulnerabilidad infantil es debida a que sus órganos y su sistema inmunitario se están desarrollando, y a que su cuerpo y sus vías respiratorias son más pequeños. La exposición a sustancias peligrosas puede comenzar durante el embarazo. Además, la lactancia puede ser una fuente importante de exposición a ciertas sustancias químicas en los lactantes; no obstante, esto no debe desalentar la lactancia, dado que conlleva numerosos efectos positivos en la salud y el desarrollo. En proporción a su tamaño, las niñas y los niños ingieren más comida, beben más agua y respiran más que los adultos.

Por otra parte, ciertas conductas, como llevarse las manos y objetos a la boca y jugar al aire libre pueden aumentar la exposición de las niñas y los niños a los contaminantes medioambientales. Además, la exposición infantil juega un papel relevante en la determinación de enfermedades de alta prevalencia en el adulto.

No debemos olvidar un aspecto fundamental: la equidad transgeneracional: la niñez actual representa la primera generación de la humanidad cuyo futuro es incierto ante las crisis planetarias que enfrentarán por el resto de sus vidas.

Todo ello se traduce en un impacto en la salud de la población infantil y, como salubristas, no podemos permanecer impasibles.

Por ello, desde Revista de Salud Ambiental, queremos abrir una sección titulada Salud Infantil y Medio Ambiente que recoja, en cada número, información relevante sobre el impacto del medio ambiente sobre la salud de los niños, medidas de éxito que se implementan, normativa sobre protección infantil, etc., así como manuscritos, artículos de opinión, resúmenes de declaraciones de organismos internacionales...